

Boletín de Información Agraria y Pesquera de Estados Unidos y Canadá

**Consejería de Agricultura, Pesca y Alimentación
Embajada de España en Washington, D.C.**

CONVENCIÓN ANUAL DE LA AMERICAN FARM BUREAU FEDERATION



CONTENIDO:

Convención anual de la 1
American Farm Bureau
Federation

Durante los días 8 a 11 de enero la *American Farm Bureau Federation* (AFBF), la mayor y más importante organización agraria de Estados Unidos, ha celebrado su Convención anual en Nashville, Tennessee. Este año asistieron unos 6.500 miembros procedentes de todos los estados del país. Los dos primeros días de la convención se realizaron diferentes seminarios y conferencias sobre diversos temas entre los que cabe destacar los que trataron sobre las negociaciones dentro de la Organización Mundial de Comercio (OMC), la ley agraria estadounidense, perspectivas agrarias para el año 2006 y los sectores energéticos. Durante los últimos dos días de la Convención se procedió a la votación de los delegados que representan a los distintos estados de todo el país y que establece las bases de la política que llevará a cabo la organización durante este año.

La Sesión General fue inaugurada por el Senador Bill First, Republicano del estado de Tennessee, que trató de los temas internos que más preocupan actualmente al sector agrario: el incremento de los costes energéticos y la dependencia de los Estados Unidos del petróleo extranjero, la necesidad de una reforma de la ley de sucesiones

adecuada a la especificidad del mundo agrario y una ley laboral que reconozca las necesidades específicas del trabajo agrario.

Una de las novedades de la convención celebrada este año fue la presentación de un informe elaborado por el Grupo de Trabajo denominado MAAPP, formado por 23 miembros. MAAPP, *Making American Agriculture Productive and Profitable*, ha elaborado un documento que presenta la visión de sus miembros de lo que será o quieren que sea la agricultura en los Estados Unidos en el año 2019. Se ha elegido esa fecha porque será el 100 aniversario de la AFBF. El grupo de trabajo ha identificado diversos aspectos a considerar, entre los que cabe destacar:

- El apoyo del gobierno a la agricultura será diferente, las leyes agrarias del futuro no se parecerán a las existentes en los últimos años;
- El comercio global es el que guiará la rentabilidad de la agricultura, puesto que más del 96 por ciento de la población mundial vivirá fuera de los Estados Unidos;
- Los agricultores serán más dependientes de las comunidades rurales, pero éstas serán menos dependientes de la agricultura para su estabilidad económica;

VISITE NUESTRO SITIO
WEB EN
WWW.MAPAUSA.ORG

AFBF (viene de pág. 1)

- Estados Unidos tendrán menor número de agricultores produciendo un mayor porcentaje de alimentos, pero también habrá un mayor número de pequeñas explotaciones que hoy en día;
- Cada vez más agricultores tendrán que aprender a producir lo que puedan vender y no simplemente vender lo que produzcan;
- El mercado será el que dirija la ejecución de prácticas medioambientales;
- La investigación y la tecnología tendrán un enfoque global y no sólo nacional.

La educación, formación y tecnología serán cada vez más importante para las nuevas generaciones de agricultores, así como un mejor conocimiento del mercado y de los gustos del consumidor.

En la presentación del citado documento se dejó claro que con él no se pretende guiar la política agraria de los EE.UU., y por supuesto la ley agraria estadounidense, conocida como Farm Bill, puesto que para ello la AFBF cuenta con otros mecanismos, sino que pretende ser un documento de reflexión sobre el futuro de la agricultura del país.

Destacar la intervención de Robert Crowder, el nuevo negociador agrario de los Estados Unidos, el escalón inmediatamente por

debajo del USTR, y el responsable de la agricultura en todas las negociaciones comerciales internacionales. Antes de acceder a este cargo, Crowder tuvo numerosos puestos en el sector privado, siempre en relación con la agricultura, y entre 1989 y 1992 fue Subsecretario de Asuntos Internacionales en el Departamento de Agricultura. Su conferencia se centró en las negociaciones agrarias dentro de la OMC.

Los principales puntos a destacar fueron: la reiteración de la necesidad de un acuerdo ambicioso el cual pasa especialmente por el capítulo de acceso al mercado; la urgencia del calendario, sin especificar fechas, siendo posible llegar a un acuerdo este año, aunque se está al límite del fracaso; la expiración de la TPA, que se producirá el próximo año. La TPA (*Trade Promotion Authority*) es el poder que el Congreso de los Estados Unidos otorga al Ejecutivo para negociar acuerdos internacionales en su nombre y parece que existirían dificultades para renovarla en el futuro caso de que no se consiga un acuerdo dentro de la OMC antes de finales de año.

También se indicó la mejor forma de conseguir beneficios económicos para los agricultores es a través de las negociaciones multilaterales dentro de la OMC, pero que existe un potencial de mejora de las oportunidades comerciales fuera de dichas negociaciones, a través de los Acuerdos de Libre Comercio (FTA, en sus siglas en inglés). Así, los Estados Unidos han concluido acuerdos comerciales con 17 países y están en proceso de negociación con otros 10 países.

Entre las conferencias celebradas destacar igualmente las dedicadas a las perspectivas para el año 2006 de cultivos y productos ganaderos y a la energía y fertilizantes. En general, se prevén menores ingresos para los agricultores y ganaderos durante el año 2006. Dentro de los productos agrícolas los ingresos serán menores para las producciones de maíz, soja, trigo y algodón. En concreto, se prevé menores rendimientos y menor número de superficie cultivada de maíz; el record en rendimiento alcanzado en la soja durante el año 2005 no se producirá en el año 2006, pero la superficie se incrementará y los stocks finales también serán mayores; también se esperan mayores superficies y rendimientos en trigo. Respecto a las previsiones ganaderas se espera un incremento de la cabaña de ganado bovino con una demanda de carne que se mantendrán en los niveles del año 2005 o descenderá



AFBF (viene de pág. 2)

ligeramente; respecto al porcino la cabaña ganadera se ha mantenido relativamente estable pero con un incremento de productividad en los últimos años y se prevé que continuarán las exportaciones para el año 2006.

En relación con la energía los Estados Unidos producen 44 mil millones de pies cúbicos de gas natural diariamente y se espera un incremento de la demanda de gas natural en los Estados Unidos de 20 mil millones de pies cúbicos entre ahora y el año 2025. El crecimiento de la demanda interna y el incremento de precios no presagia nada bueno para los precios de los fertilizantes. El 95% del coste de producción de los fertilizantes se debe al gas natural, de media el coste es de 326 dólares por tonelada de fertilizante, de los cuales 306 dólares son debidos al gas natural. Durante la conferencia se enfatizó la importancia de soluciones a largo plazo y específicamente la necesidad de una política energética que incremente la capacidad de producción interna.

El Secretario de Agricultura de los Estados Unidos, Mike Johanns, también estuvo presente en la Convención, no dio ninguna conferencia pero si organizó una rueda de prensa en la que habló básicamente de la ley agraria estadounidense y de las negociaciones dentro de la OMC. El Departamento de Agricultura de los EE.UU. lleva organizando durante gran parte del año 2005 reuniones o foros con los agricultores y ganaderos, estado por estado, para conocer sus opiniones respecto a la ley agraria actualmente en vigor. El propio Secretario ha asistido a muchas de estos foros. Uno de los temas más importantes actualmente es el alto precio de la energía y de los fertilizantes. Comentó que el déficit general estadounidense y la necesidad de controlarlo no será bueno para los programas agrarios aunque desde su posición intentará que afecte lo menos posible. Dentro del capítulo de comercio exterior el Secretario indicó la clave es el incremento del acceso al mercado.

Por otro lado y en relación a las negociaciones internacionales, en las intervenciones del Presidente de la AFBF, Bob Stallman, destacar la clara posición de la organización respecto a dichas negociaciones agrarias dentro de la OMC, insistiendo en que los Estados Unidos estarían dispuesto a reducir sus ayudas internas a la agricultura sólo si los países desarrollados, y también los en vías de desarrollo, amplían las oportunidades de acceso al mercado.

La Convención finalizó con la votación por parte de los delegados de las resoluciones que marcarán lo que será la política y los objetivos de la AFBF para el próximo año. Entre las resoluciones aprobadas relacionadas con la negociaciones internacionales en la OMC y con la ley agraria estadounidense destacar: el apoyo casi unánime de los delegados a la ampliación de la Farm Bill durante un año más o hasta que las negociaciones agrarias dentro de la OMC finalicen; no están de acuerdo con incluir limitaciones de pago dentro de la ley agraria; insistieron en la importancia de disponer de una cláusula de paz dentro del acuerdo que se alcance en la OMC

Por último indicar que la Comisión Europea y todos sus Estados Miembros han estado representados con un stand en el que se ha dado información general sobre la agricultura en los distintos países de la Unión Europea, y uno de los seminarios organizados trató de las reforma de la política agraria común europea.

PUBLICADO POR LA

**CONSEJERÍA DE AGRICULTURA,
PESCA Y ALIMENTACIÓN**

EMBAJADA DE ESPAÑA EN WASHINGTON, D.C.

2375 Pennsylvania Ave., NW

Washington, D.C. 20037

Teléfono: (1) 202-728 2339

Fax: (1) 202-728 2320

Correo electrónico:

info@mapausa.org